

UNIVERSIDAD NACIONAL JOSÉ FAUSTINO SÁNCHEZ CARRIÓN



FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES

ESCUELA ACADÉMICO PROFESIONAL DE TRABAJO SOCIAL

**VIOLENCIA DE LA PAREJA Y NIVEL DE AUTOESTIMA
DE LAS USUARIAS DE LA DEMUNA DE CHIQUIAN-
BOLOGNESI – 2012.**

Tesis

Para optar el Título Profesional de Licenciada en Trabajo Social

Presentado por:

Bach. MÓNICA MAGALI ALDAVE ENRIQUEZ

Asesor:

DR. HUGO TEODORO ROJAS CARRANZA

HUACHO – PERÚ

2012

RESUMEN

La presente investigación denominada Violencia de la pareja y nivel de autoestima persigue como objetivo fundamental determinar los niveles de la violencia de la pareja y de autoestima de la población estudiada.

La siguiente investigación tuvo como propósito fundamental explicar la vinculación entre la violencia de la pareja y la autoestima de las usuarias de DEMUNA. Es un estudio de la violencia y las formas en que ésta se presenta en el ámbito familiar. Se analizó la importancia de la autoestima en la formación que está afectando a la familia, también se indagó sobre investigaciones nacionales e internacionales relacionadas con la violencia de la pareja y la autoestima.

El análisis teórico se basa en un enfoque cognitivo sobre la autoestima de coopersmith donde nos da pautas importantes acerca de la autoestima como agrega también el mismo autor, que la autoestima resulta de una experiencia subjetiva que el individuo transmite a otros a través de reportes verbales y otras conductas expresadas en forma evidente que reflejan la extensión en la cual el individuo se cree apreciable, significativo, exitoso y valioso, por lo cual implica un juicio personal de su valía.

Por otro lado la Importancia de la Autoestima para el individuo, juegan un importante papel en la vida de las personas. Tener un autoconcepto y una autoestima positivos es de la mayor importancia para la vida personal,

profesional y social. El autoconcepto favorece el sentido de la propia identidad, constituye un marco de referencia desde el que interpreta la realidad externa y las propias experiencias, influye en el rendimiento, condiciona las expectativas y la motivación y contribuye a la salud y equilibrio psíquicos.

Por lo tanto, la autoestima es la clave del éxito o del fracaso para comprendernos y comprender a los demás y es requisito fundamental para una vida plena. La autoestima es la reputación que se tiene de sí mismo. Tiene dos componentes: sentimientos de capacidad personal y sentimientos de valía personal.

Así mismo es importante mencionar la violencia conyugal como lo dice su nombre, se refiere al maltrato que ocurre entre los integrantes de la pareja. Aunque por definición la violencia conyugal implica que los que viven el problema de violencia, son los integrantes de la pareja, este tipo de maltrato afecta a toda la familia. Como se señaló los niños o jóvenes, u otros adultos que viven en la casa, que son espectadores de la violencia entre la pareja son también maltratados. Estos sufren daños psicológicos por estar constantemente asustados y expuestos a la tensión, y a la espera de un nuevo episodio de violencia al interior de la pareja, cualquiera sea el tipo de las agresiones (psicológica, física, sexual o económica).

Finalmente, ponemos a disposición del lector nuestro trabajo que consideramos es interesante, a fin de que sirva como un elemento más de apoyo y referencia que permita desarrollar investigaciones similares.